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ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA 

CELEBRADA EL DÍA 17 DE JULIO DE 2021 

 
 En la localidad de Sevilla, en las instalaciones de la Ciudad del Conocimiento de Dos 
Hermanas y siendo las 11’00 horas del día diecisiete de julio de dos mil veintiuno, bajo la 
presidencia de su titular, Don Pablo Lozano Dueñas, da comienzo la Asamblea General Ordinaria de 
la Real Federación Andaluza de Fútbol, convocada oportunamente y a la que asisten los siguientes 
señores/as: 
 

Junta Directiva 
 

 
* Presidente:      D. Pablo Lozano Dueñas 

 
  Vicepresidente primero:      D. José Manuel Molina Maza 

Presidente-Delegado Granada  
Coordinador de Áreas 

 
* Vicepresidente:      D. José Antonio Bernal Rosado 

 
*Vicepresidente:      D. Pedro José Borrás Gutiérrez 

Presidente-Delegado Sevilla 

Responsable Fútbol Playa 

 
  Vocales: 
 
  Presidente-Delegado Almería    D. José Martín Doblado 

  Presidente Delegado Córdoba    D. Martín Torralbo Luque 

  Presidente-Delegado Huelva    D. José Antonio Fernández Pérez 

  Responsable Juveniles 

  Presidente-Delegado Jaén    D.  Javier Mañas Larrubia 

  Presidente-Delegado Málaga    D.  José González Carmona 

*Responsable Fútbol y Fútbol Sala Femenino  Dª. María Meritxell Rubio Sánchez  
*Responsable Fútbol Sala Masculino   D. Rafael Hidalgo Gómez 

*Presidente Comité Árbitros RFAF   D. Luis Medina Cantalejo 

*Presidente Comité Entrenadores RFAF   D. Vicente Domínguez Bejarano 

  Vocal Asuntos Deportivos    D. José Manuel González Arriaza 

  Vocal Asuntos Deportivos    Dª. María Isabel Martos Brígido 

  Vocal Vicepresidente Comité Entrenadores RFAF D. Antonio Muñoz Canela 

  Vocal       D. José Santiago Murillo 

  Tesorero:       D. Antonio Gordo Bono 

 
  Secretario General:     D. José Antonio Pernía Rodríguez 

 
 

 
Asesor Económico     D. José Miguel Salinas Moya 

Asesor Jurídico      D. José Carlos Cano Sánchez 
Asesor Formación     D. Francisco López Servio 
 
Las personas de la junta directiva marcadas con (*) son asambleístas 
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Estamento Circunscripción Nombre 1 

Clubes Almería U.D. Pavía 

Clubes Almería Atco. Bellavista 

Clubes Almería A.D. Marinas Urbanización 

Clubes Almería La Mojonera C.F. 

Clubes F.S. Almería C.D. Vícar 

Árbitros Almería José Antonio Sánchez Villalobos 

Entrenadores Almería José García Ruiz 

Clubes Cádiz Puente Mayorga Rvo. 

Clubes Cádiz Gaditana C.F. C.D. 

Clubes Cádiz El Mirador C.D. S.M. 

Clubes Cádiz C.D. Olímpico 

Clubes Cádiz Ciudad de Cádiz P.C.D. 

Clubes Cádiz A.D. Tiempo Libre 

Clubes Cádiz C.D. Ubriqueño F.C. 

Clubes Cádiz Florida C.D. U.D. 

Clubes Cádiz Atlético Los Naranjos 

Clubes Cádiz Burreños Asoc. Dva. 

Clubes Cádiz C.D. Águila 

Clubes Cádiz C.D. Cañorrera 

Clubes Cádiz Chipiona C.F. 

Árbitros Cádiz Roberto Tejero García 

Árbitros Cádiz Francisco Sáez Vital 

Árbitros Cádiz Abraham Hernández Maestre 

Entrenadores Cádiz David Almorza Gomar 

Entrenadores Cádiz Enrique Barroso Sánchez 

Clubes Córdoba Séneca C.F. 

Clubes Córdoba Bujalance Fútbol Base A.D. 

Clubes Córdoba Salerm Cosmetics Puente Genil F.C. 

Clubes Córdoba Parque Cruz Conde C.F. 

Clubes Córdoba C.D. Pozoblanco 

Clubes Córdoba Don Bosco C.F. 

Clubes Córdoba C.D. Alcázar 

Clubes Córdoba C.D. Deportivo Córdoba C.F. 

Clubes Córdoba C.D. Femenino Paquillo Moreno 

Clubes F.S. Córdoba C.D. Menciana 

Futbolistas Córdoba Manuel Cano Rodríguez 

Entrenadores Córdoba Iván Rodríguez Cerro 

Entrenadores Córdoba Manuel Flores Cano 

Árbitros F.S. Córdoba Única Valeriano Delgado Ramírez 

Clubes Granada Arenas de Armilla Cultura y Deporte C.F. 
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Clubes Granada C.D. Santa Fe 

Clubes Granada C.D. Loja 

Clubes Granada Atarfe Industrial C.F. 

Clubes Granada C.D. A.D. Mutrayil 

Clubes Granada C.D. Numancia 

Clubes Granada Celtic C.F. Pulianas 

Clubes Granada C.D. Estrellas Chana Barrio 

Clubes Granada C.D. Huétor Tajar 

Clubes F.S. Granada C.D. Peligros F.S. Senior 

Árbitros Granada Cristóbal Muñoz Arjona 

Futbolistas Granada Andrea Romero Burgos 

Futbolistas Granada José Molina Caballero 

Entrenadores Granada David Tenorio Aguilera 

Árbitros F.S. Granada Única Jairo Leiva Martínez 

Entrenadores F.S. Granada Única María Meritxell Rubio Sánchez 

Clubes Huelva Atco. Cruceño C.F. 

Clubes Huelva C.D. Sporting Club 

Clubes Huelva Ayamonte C.F. 

Clubes Huelva Bollullos C.F. 

Clubes Huelva Agrup. Dva. Cartaya 

Clubes Huelva C.D. U.D. Aracena 

Clubes Huelva C.D. 1889 Escuela Fútbol Base y Porteros 

Árbitros Huelva Alejandro Quintero González 

Entrenadores Huelva Jennifer Benítez Ortiz 

Clubes Jaén C.D. Torreperogil 

Clubes Jaén C.D. U.D. Ciudad de Torredonjimeno 

Clubes Jaén C.D. Betis Iliturgitano 

Clubes Jaén C.D. Atlético Mengíbar 

Clubes Jaén C.D. Útica 

Clubes F.S. Jaén C.P. Maristas Jaén 

Clubes F.S. Jaén Martos F.S. 

Árbitros Jaén José Luis Guzmán Mansilla 

Árbitros Jaén Antonio Manuel Díaz Paredes 

Futbolistas Jaén Javier Quesada Cano 

Entrenadores Jaén Rafael Ortega de Manuel 

Clubes Málaga Peña Compadres 

Clubes Málaga C.D. Juventud Torremolinos C.F. 

Clubes Málaga Puerta Blanca C.F. 

Clubes Málaga E.F. de Vélez Francisco Castejón 

Clubes Málaga U.D. Fuengirola Los Boliches 
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Clubes Málaga Pto. Malagueño Ciudad Jardín G.I. 

Clubes Málaga C.D. A.D. Fútbol Base Torreño 

Clubes Málaga C.D. Benagalbón 

Clubes Málaga C.D. Álora 

Clubes Málaga Malaka C.F. A.D. 

Clubes Málaga C.D. Tapia F.S. 

Clubes F.S. Málaga Torcal Atl. 

Árbitros Málaga Abraham Domínguez Cervantes 

Árbitros Málaga Mario Melero López 

Entrenadores Málaga Sebastián Cervantes Berrocal 

Entrenadores Málaga Carlos Javier Villar Molina 

Entrenadores Málaga Antonio Utrera Ríos 

Futbolistas F.S. Málaga Valeria Gálvez López 

Entrenadores F.S. Málaga Única Daniel Cortés Pérez 
Clubes Sevilla Villafranco C.F. 

Clubes Sevilla Torreblanca C.F. 

Clubes Sevilla Puebla C.F. 

Clubes Sevilla Camas C.F. 

Clubes Sevilla Campana Balompié 

Clubes Sevilla C.D. Híspalis 

Clubes Sevilla U.D. Bellavista 

Clubes Sevilla U.D. Tomares 

Clubes Sevilla Estrella San Agustín 

Clubes Sevilla San Roque Balompié 

Clubes Sevilla C.D. Coronil 

Clubes Sevilla C. Atl. Antoniano 

Clubes Sevilla Andalucía Este C.F. 

Clubes Sevilla C.D. Los Caminantes 

Clubes Sevilla Peloteros Sierra Sur Sevilla 

Clubes F.S. Sevilla C.D. Multi-Sport F.S. 

Árbitros Sevilla Luis Medina Cantalejo 

Árbitros Sevilla Luis Mario Milla Alvendiz 

Árbitros Sevilla José Luis Martínez Serrato 

Futbolistas Sevilla Antonio Gómez Márquez 

Futbolistas Sevilla David Silva Santagueda 

Futbolistas Sevilla David Sánchez Castro 

Futbolista Sevilla Yulema Alarcón Pavón 

Entrenadores Sevilla Vicente Domínguez Bejarano 

Entrenadores Sevilla Joaquín Bornes Rincón 

Entrenadores Sevilla Alejandro Ceballos Casillas 
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Punto 1º –  Comunicación del Visto Bueno de la Comisión Delegada al acta correspondiente a 
la Asamblea General de 2020. 
 
 
José Antonio Pernía Rodríguez – Secretario General RFAF 

 
 Anuncia el quorum suficiente para dar comienzo la Asamblea. 
  
 Se guarda un minuto de silencio y se muestra un vídeo obituario por los miembros del 
Fútbol Andaluz que ya no están entre nosotros. 
 
 Informa a los asambleístas del acta de la Asamblea General de 2020 que fue aprobada por 
la Comisión Delegada el 25 de junio pasado. 
 
 
 
Punto 2º - Informe del Presidente. 
 
 
Pablo Lozano Dueñas – Presidente de la RFAF 

 
 Pablo Lozano dirige sus primeras palabras como reconocimiento y agradecimiento hacia 
los clubes, jugadores, entrenadores, árbitros y a todos los asistentes, porque con su trabajo y 
esfuerzo hemos podido sacar adelante la temporada más difícil de la historia.  
 Agradece a las Instituciones Andaluzas, Ayuntamientos que han mantenido sus esfuerzos 
económicos para subvencionar a nuestros clubes y han realizado un esfuerzo importante para que 
sus instalaciones estén a disposición de los clubes. También a las Diputaciones Provinciales que la 
mayoría de ellas han sacado medidas extraordinarias para ayudar a los clubes andaluces. 
 Quiere agradecer especialmente a la Junta de Andalucía su esfuerzo, complicidad y ayuda 
que sin ella no habríamos podido sacar adelante el futbol andaluz. No solo han mantenido su 
ayuda, sino que en un esfuerzo extraordinario pusieron en marcha el proyecto “Red de 
Ganadores”, un programa que tuvieron el gesto de reunirse a través de videoconferencia con los 
clubes de futbol andaluces, los que se acogieron, se vieron beneficiados de ello encontrando 
nuevos patrocinadores o manteniendo los que ya tenían. 
 Agradece el trabajo de los empleados de la RFAF, que se han esforzado para que en esta 
situación extraordinaria pudiésemos salir adelante y han realizado un magnífico trabajo. 
 Por último, agradece a su equipo directivo y a los que ellos tienen en las diferentes 
provincias y estamentos por su esfuerzo y entrega llevando a cabo un trabajo excelente. 
 Hace un resumen cronológico de lo acontecido durante la temporada tanto en lo sanitario 
como en lo deportivo, dando cuenta de la elaboración de protocolos necesarios para la práctica 
deportiva del fútbol, que se presentaron a la Junta de Andalucía y fueron los primeros que se 
aprobaron sirviendo de guía para otros deportes. Se celebraron las Copas de Andalucía, sirviendo 
de proyecto piloto para poner en marcha los protocolos, invitando a las instituciones para que 
viesen in situ y comprobasen como se llevaban a cabo. Se realizaron varias convocatorias de 
ayudas económicas para apoyar los clubes aficionados ante la crisis Covid19, -programa 
“Promueve RFAF”- una de ellas para la compra de material sanitario para paliar la puesta en 
marcha de los protocolos de aplicación de la normativa Covid, también tiene que decir que su 
decepción fue que solo un 20% de los clubes de esta temporada se acogieron a esa convocatoria 
de ayuda. Se tuvo que confeccionar un nuevo sistema de competición, que al principio costó 
entender donde había que reducir partidos, costes, temporalidad, había que prever que pudiera 
haber contagios y eso llevaba a tener pautas de recuperación y que además de todo esto generase 
interés, que todos se jugasen algo hasta el final y si era posible vivirlo con público, lo que está 
claro es que sin ese modelo de competición no hubiéramos conseguido terminarla. Se complicó 



 

-6  

Acta Asamblea General Ordinaria – 17.07.2021 

 

con otra ola de contagios y llegaron las restricciones. Se reunieron con las instituciones 
haciéndoles entender que no se podían tratar a todas igual que habían ciertas categorías 
prioritarias como eran las nacionales y las principales categorías andaluzas, solicitándoles no 
cerrar todo por igual sino por fases reguladas, que cada cierto tiempo se pudieran analizar y cerrar 
o abrir según su estado. Se pensó también en los más pequeños, dándoles un aliciente deportivo 
poniendo en marcha el programa de habilidades “Reto Supérate” para alevines, benjamines y 
prebenjamines, masculino y femenino en las modalidades de fútbol y fútbol sala, este reto se 
dividió en tres fases, una primera interna para clubes, una fase provincial y la fase final territorial, 
en esta última participaron más de 2000 niños y niñas, este programa ha venido para quedarse. 
Al mejorar la situación sanitaria, respecto a las competiciones se marcó la Navidad con pautas de 
recuperación y las instituciones veían que se estaba haciendo bien las cosas, comprometiéndonos 
a hacer un seguimiento y darles cada semana un balance de cómo se llevaban a cabo los 
protocolos en las instalaciones deportivas. Agradece que el 95% de las instalaciones visitadas 
cumplían los protocolos y al 5% que le faltaba algo por cumplir, en la Mesa Covid se hizo un 
estudio, se les enviaron las incidencias y las subsanaron a la siguiente semana. 
 Agradece a la RFEF por proporcionar test, cuando no los había y aun teniendo un coste 
elevado, para todos los equipos nacionales, también a la Junta de Andalucía que dio el primer paso 
para hacerles test a todos los niños y jóvenes antes de empezar la competición, y al saber que las 
federaciones no podían llevar a cabo el programa de realización de test, se los solicitamos y nos lo 
facilitaron, generando confianza que desde el mes de diciembre todos los equipos a partir de 
cadetes y todo aquel que lo solicitara tenían test a su disposición. 
 Expresa que las competiciones terminaron con aliciente como así se quería y en toda 
Andalucía hemos podido compartir los últimos retos deportivos con nuestra afición y esto es 
mérito de todos lo que formamos la familia del fútbol andaluz, ha sido difícil, pero hemos salido 
adelante. 
 Quiere reflejar algunos datos de lo que en cada área se ha hecho durante la temporada, 
aunque ellos compartirán también en esta Asamblea una exposición.  
 Indica que se ha sacado la temporada adelante contando con los clubes, se han tenido más 
de 600 reuniones telemáticas. 
 En ayudas económicas, más que nunca. A través de la RFEF hemos dado más de tres 
millones de euros, desde la andaluza hemos puesto en convocatorias de ayudas, que aún se están 
resolviendo algunas, un millón y medio de euros. Tiempos difíciles en los que había que estar con 
nuestros clubs 

 En programa de test, 325.000 test, 75.000 por parte de la RFEF y el resto gracias a la 
colaboración de la Junta de Andalucía 

 Se necesitaba poner en valor determinadas categorías de nuestro deporte, y darle 
visibilidad, que llegasen los partidos a los hogares. Son muchos los partidos que tenemos, pero 
hemos televisado en las diferentes plataformas de RFAF-TV más de 600 partidos. 
 El Colegio de Entrenadores ha formado a más de 6000 de sus afiliados a través de los 
cursos de reciclaje online, entre ponencias, charlas y jornadas. También cumpliendo nuestro 
compromiso de formación en salud, se han sacado cursos para que los entrenadores se formen 
tanto en RCP como en la utilización de desfibriladores que debe de haber en todas las 
instalaciones, en esta primera inscripción se formarán 600. 
 Igualmente, el CEDIFA se ha adecuado la formación online siendo de España la Territorial 
que más alumnos ha tenido, más de 2000 alumnos en fútbol, en fútbol sala y también en fútbol 
playa, que se han realizado tres cursos. Les agradece al CEDIFA que, en varias provincias de 
Andalucía, más de 1000 niños y niñas hayan podido estar en las Escuelas Municipales de Fútbol. 
 Habla de Infraestructuras, que es otro de los retos que se tenía ya que sabíamos que había 
campos con deficiencias y teníamos que daros cobertura para que fuesen corregidas y ayudar a los 
clubes para que no haya ningún elemento que pueda ocasionar lesiones. Agradece a Ildefonso Ruiz 
el enorme trabajo que ha hecho en este área, poniendo en marcha el estudio de estado de las 
instalaciones deportivas, detectando que hay instalaciones que necesitan una actuación inmediata 
porque ocasionan un riesgo, este estudio se ha realizado gracias a la colaboración de los clubes y 
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de las Delegaciones Provinciales, para tener un análisis de cómo está cada instalación en 
Andalucía. No siendo momento de inversiones, algunas provincias las requerían, como Granada en 
el Campo Federativo que ni el terreno de juego ni el graderío estaban adecuados o el Pabellón 
Guadaljaire cedidos a la RFAF por el Ayuntamiento de Málaga que necesitaba inversión en medidas 
de seguridad y si el Ayuntamiento amplía la cesión hacia nosotros, si nos es posible también se 
cambiará la superficie del suelo. 
 Una de la que verdaderamente mas orgulloso se siente y cree que había una deuda 
histórica, es con una provincia, Huelva. La Mutualidad en Huelva no era capaz de dar con un socio 
que le diera la atención que necesita para nuestros mutualistas. Pensamos hacer una clínica y que 
alguna de las que nos dan servicio en otras provincias, clínicas especializadas en el deporte, se 
puedan hacer cargo de ella y así fue, además tenemos la suerte que está en la misma instalación 
deportiva de la Federación. 
 Siempre dice y quiere que la Federación sea una fábrica de sueños y una escuela de 
valores, que saquemos los mejores jugadores, los mejores entrenadores y los mejores árbitros, 
para ello nos hace falta un programa de juego limpio, charlas a los clubes, a los entrenadores, a los 
padres y un incentivo económico que se resolverá en el mes de agosto, donde se bonifica a los 
clubes sin incidentes graves y seguiremos apostando por ello. 
 Queda mucho por hacer y cree que lo que siempre ha sido el Colegio Andaluz de Árbitros, 
está volviéndolo a ser y no lo dice solo por los ascensos, por árbitros internacionales, por los que 
van al mundial, sino porque ahora cuando saltan árbitros a un terreno de juego todos decimos que 
el árbitro está preparado, tanto en formación como físicamente, en cómo tiene que hacer su 
trabajo. Tenemos que seguir trabajando para que nuestros árbitros sean un referente no solo en 
España sino en el mundo. 
 Da las gracias a la RFEF por apostar por el futbol, el futbol sala, el femenino y el playa 
porque han llegado mas ayudas económicas que nunca a los clubes mas modestos y porque haya 
un reparto no sólo en los mayores, sino también en las últimas categorías.   
 Continúa diciendo que somos un referente y hay quién no entiende que en el año de 
pandemia haya sido cuando lo hemos organizado casi todo, Copas del Rey, Copa de la Reina, 
Supercopa masculina y femenina, Selecciones masculinas y femeninas absoluta y de categorías 
inferiores, de fútbol, fútbol sala y fútbol playa. Nos esforzamos porque Andalucía necesita que se 
le tienda la mano, se mueve por un motor turístico que ha sido muy dañado y con estos grandes 
eventos estamos siendo un referente y así se ha visto, con una repercusión económica que de una 
manera u otra Andalucía se ha beneficiado de ello. 
 El año pasado, cuando le eligieron nuevamente presidente, decía que le acompañaban 
unas personas y que se sumarian otras. Presenta a José González como Presidente Delegado en 
Málaga, a Martín Torralbo, como Presidente Delegado en Córdoba, a Pedro Curtido, como 
Presidente Delegado en Cádiz y a Javier Mañas, como Presidente Delegado en Jaén. Muestra su 
agradecimiento a Antonio Bernal, a quien le ha pedido se quede como Vicepresidente, aportando 
sus conocimientos, su veteranía, su trayectoria en el fútbol andaluz, le da las gracias por su 
dedicación al fútbol gaditano, a una provincia muy grande reiterándole su agradecimiento por 
quedarse a su lado. 
 Quiere dedicar unas palabras para despedir a Ildefonso, una de las mejores personas de las 
que componemos la Junta Directiva, es una persona preparada quien en momentos complicados 
ha aportado mucho a la RFAF, humilde, respetuoso y siempre dispuesto a ayudar. Le da las gracias 
por su trabajo, su amistad y le indica que siempre tendrá abierta las puestas de esta casa. 
 Finaliza pidiendo que se llenen de ilusión y energía que es la que necesita la familia del 
fútbol andaluz para no sólo salir hacia adelante, que ya ha salido, sino para volver a ilusionar a 
tantos niños y niñas, a tantos jóvenes que son la joya de nuestra Federación. Pide ayuda para 
convertir la Federación en una fábrica de sueños pero también a que no nos olvidemos que somos 
una escuela de valores. 
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Punto 3º -  Actividad deportiva.  
 
 
 3.1. – Aprobación de calendario oficial de competiciones de la temporada 21/22. 
 3.2. – Aprobación del formato de Copas Provinciales RFAF 21/22. 
 3.3. – Informe de actividades de la temporada 21/22. 
 
 
 Comienza el Director Deportivo de la RFAF y Delegado en Córdoba, Martín Torralbo 
exponiendo el Calendario Oficial de Competiciones y explicando el formato de las Copas 
Provinciales 
 
 En el nuevo formato de la Copa de Andalucía se da participación a las Primeras Categorías 
Provinciales Sénior y como denominador común empezarán y acabarán en la misma fecha. Los 
clubes de 1º andaluza senior podrán participar por primera vez en la historia en la Copa del Rey de 
futbol, y se jugará una fase provincial con un total de 64 equipos, los 8 campeones participarán en 
la Copa de Andalucía. En la fase andaluza, 5 eliminatorias con la participación de los equipos 
división de honor senior desde octavos. Los 4 mejores clubes jugarán la fase final de la Copa de 
Andalucía en sede única. Dos semifinales a partido único, buscando al campeón andaluz en la gran 
final, los dos finalistas tendrán el honor de jugar la Copa del Rey. 
 Informa sobre el plan de competiciones en relación al fútbol masculino. 
Tercera División RFEF, grupos 9º y 10º, ambos comenzarán la competición el 11/12 de septiembre 
, teniendo previsto que finalice 23/24 de abril, ascendiendo los primeros de cada grupo, el resto 
tiene un Play Off a nivel autonómico y posteriormente un Play Off a nivel nacional que está 
marcado  para el último fin de semana de mayo. 
División de Honor Sénior, grupos 1 y 2, comienzan el 18/19 de septiembre y finalizan 18/19 de 
junio. 
División Honor Juvenil, comienza el 4/5 de septiembre y finaliza el 28/29 de mayo. 
Liga Nacional Juvenil,  grupo 13, comienza el 4/5 de septiembre y finaliza el 21/22 de mayo. Grupo 
14,comienza el 25/26 de septiembre y finaliza el 14/15 mayo. 
División Honor Cadete, comienza el 4/5 de septiembre y finaliza el 21/22 de mayo. 
Primera Andaluza Cadete, grupo 1, comienza el 18/19 de septiembre y finaliza el 21/22 mayo. 
Grupo 2, comienza el 4/5 de septiembre y finaliza el 21/22 de mayo. 
División Honor Infantil, Primera Andaluza Infantil, y Primera Andaluza Alevín, comienzan el 18/19 
de septiembre y finalizan 21/22 de mayo. 
 
 
Fútbol 11, 7 y Fútbol Sala Femenino:  

 
 Toma la palabra  María Meritxell Rubio Sánchez, responsable de Fútbol Femenino. 
 
División Senior Femenina, comienza el 19 de octubre y finaliza el 13 de mayo. 
Primera Andaluza Cadete Femenina, comienza el 19 de octubre y finaliza el 9 de abril. 
 
 
Fútbol Sala Masculino: 
 
 Hace uso de la palabra Rafael Hidalgo Gómez, responsable del Fútbol Sala masculino. 
 
Tercera División de Fútbol Sala, comenzará el 18 de septiembre y finalizará a finales de abril que 
se jugarán los Play Off, con modificación solicitada por los clubes en la final y semifinal los 
partidos se jugarán a doble vuelta. 
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Primera Andaluza Juvenil y Primera Andaluza Cadete, comenzarán a primeros de octubre y 
finalizarán a final de mayo. Comunicándole a la RFEF campeón de Cadetes para participan en el 
Campeonato de España de Clubes. 
Primera Infantil, propuesta de nueva creación, los 8 campeones de cada provincia asciendan 
directamente y los subcampeones jueguen eliminatoria entre ellos para formar un grupo de 12 
equipos para la próxima temporada. 
 
 
Fútbol Playa: 
 
 Toma la palabra Pedro J. Borrás Gutiérrez, responsable de Fútbol Playa. 
 
 Informa que tras jugar el campeonato de Copa de Andalucía, el representante andaluz que 
jugará la Copa RFEF de Futbol Playa es el Recreativo de Huelva Fútbol Playa. 
 Indica que se ha efectuado un desarrollo importante del futbol playa, destacando la 
realización de dos cursos uno nacional donde se han formado 30 nuevos entrenadores y otro 
realizado por el CEDIFA donde se han formado a 45 monitores. También se han realizado cursos en 
varias de nuestras  provincias de formación de árbitros aumentando la cantera de árbitros de 
Fútbol Playa. Se han realizado campeonatos de fútbol playa en las categorías de Infantil, Cadete, 
Juvenil, Sénior y Femenina. Se está trabajando en la incorporación de instalaciones de Fútbol Playa 
en las distintas provincias andaluzas. Fomentamos la competición de Fútbol Playa, teniendo 3 
equipos femeninos que han jugado la Copa de Andalucía y hoy empieza la Copa de Andalucía 
masculina, con 9 equipos, de donde saldrá el representante de cara a la próxima Copa RFEF de 
Fútbol Playa.  
 En la actualidad tenemos 7 equipos compitiendo en categorías nacionales, se ha 
desarrollado una primera fase en Huelva y Málaga,  continuando en Torrox tanto en masculino 
como en femenino y finalizarán en Cádiz la próxima semana los campeonatos de liga nacional y 
también nuestras selecciones andaluzas. 
 Finaliza felicitando a la Selección Femenina Sub-19 de Fútbol Playa, por la consecución de 
su primer campeonato nacional. 
 
 
 El Secretario General informa a los asambleístas de que es necesario votar el calendario 
oficial de competiciones 2021/2022, así como el formato de la Copa Provincial. 
 
 Ambos son aprobados por unanimidad. 
 
 
 Toma la palabra Meritxell Rubio e indica que tras la exposición del calendario de 
competición del fútbol femenino,  da cuenta de lo realizado en la temporada y lo previsto realizar 
en la próxima, señalando que la evolución del femenino es gracias a los clubes, jugadoras, 
entrenadores y árbitros, en nuestro caso las arbitras han tenido un papel fundamental en nuestro 
deporte. En las licencias femeninas ha habido una gran evolución y estamos orgullosos de decir 
que la temporada 2020/21 se han mantenido. Se ha contado con más de 240 equipos en todas las 
delegaciones, de todas las categorías y 155 en todas las categorías de futbol sala, esto determina 
la gran salud que el futbol femenino tiene en nuestra federación. 
 Destaca dentro de los ascensos femeninos, el Real Betis Balompié asciende a Reto 
Iberdrola y el Granada Femenino B, a Primera Nacional Femenina. El Atlético Torcal, ha subido por 
primera vez a Primera División Femenina FS y el UD Alhameña ha subido a Segunda División 
Femenina FS, contando con 8 equipos en esta categoría. 
 Destaca también que el Campeonato de España de Fútbol Playa ha sido muy especial, la 
selección Andaluza Femenina Sub-19 ha sido Campeona de España. 
 Además de los eventos propios realizados de la RFAF, se ha contado con eventos realizados 
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en apoyo a la RFEF como la Supercopa Femenina, la Copa de la Reina celebrada en Málaga, un 
preparatorio del pre-europero con partidos en Marbella, un partido de la Selección Nacional 
celebrado en Sevilla en Noviembre, el partido de Selección Española de Fútbol Sala, como 
concentración de FS Femenino Sub-19 y Sub-18 y además la concentración de Fútbol Playa que se 
produjo en mayo en Málaga. 
 Respecto a los sistemas de competición a utilizar esta temporada tenemos previstas las 
Copas de Andalucía tanto de fútbol como futbol sala, contaremos con Selecciones Provinciales, si 
la pandemia nos lo permite, jugaríamos Selección Sub 15, 17 y alevín femenino y en FS sub 16 o 
infantil cadete como la llamamos. 
 

Primera Andaluza Femenina o División de Honor Femenina, como se llamará ahora, estará formada 
por 14 equipos , fecha inicio 9 octubre y final 14 mayo. 
Primera Andaluza Cadete, formada por 12 equipos, fecha inicio 9 octubre y final 9 de abril. 
Primera Nacional Femenina, jugarían para el ascenso a esta categoría los ocho campeones 
provinciales jugarían cuartos y semifinales a ida y vuelta y final a partido único . 14 y 21 de mayo 
los cuartos, 28 mayo y 4 de junio las semifinales y la final el 11 de junio. Las fechas de finalización 
de las ligas provinciales sería el 9 de mayo. 
 
 
 
Entrenadores: 
 
 Comienza el Presidente del Comité de Entrenadores, Vicente Domínguez Bejarano, 
agradeciendo al Presidente de la RFAF, Pablo Lozano la confianza depositada en él para llevar a 
cabo la misión de estar al frente del importante colectivo de los entrenadores andaluces. Agradece 
también a los compañeros Luis Medina y Francisco López por el trabajo coordinado llevado con el 
CTA y el CEDIFA. 
 Continúa indicando que esta Temporada ha sido muy difícil y complicada, pero que gracias 
al trabajo, esfuerzo, comprensión y colaboración de todos se ha podido desarrollar positivamente. 
 La gran preocupación del Comité de Entrenadores junto con las líneas marcadas por la RFAF, 
ha sido y es ofrecer a nuestros colegiados una mayor y mejor atención. 
 Detalla algunos de los objetivos generales más importantes como la unificación de criterios 
en el cumplimiento de las normas y reglamento, tanto territorial como nacional, ofrecer una 
formación continua a los colegiados, aumentando el número de colegiados con licencia e informar   
de nuestros actos realizados en asambleas y redes sociales.  
 A cerca de la formación y actualización, en estos seis meses se han realizado 51 ponencias 
en las distintas provincias andaluzas, de las cuales se han beneficiado 6.436 entrenadores., con 
ponentes como Joaquin Caparrós, José Luis Mendilibar, Miguel Rodrigo, Jesús Casas, Pedro 
Buenaventura, Dimas Carrasco, Rubén Cipriano, Alberto Fernández, José Luis Oltra, María Pri, luis 
Fradua, Javier García, Ángel Torres, Víctor Orta, Lucas Alcaráz, Marcos Álvarez, Jesús Botello, Maho 
Rozen, Curro Ramos, entre otros, a los que agradece la atención, enseñanza y aportación de 
experiencias para con nuestros entrenadores. 
 En cuanto a la estadística, los 8.450 entrenadores activos se han distribuido de la siguiente 
forma: con contrato 4.027 entrenadores y 3.519 monitores, lo que hace un total de 7.546 
entrenadores contratados y sin contrato pero activos 583 entrenadores y 321 monitores, en total 
904. 
 Por último informa de los nuevos proyectos pendientes. Los cursos de Soporte Vital Básico y 
uso del desfibrilador, teniendo inscritos aproximadamente 600 entrenadores para realizar en todas 
las provincias andaluzas. El estudio del entrenador andaluz, a través de una encuesta realizada para 
conocer sus demandas e inquietudes de las que se han sacado importantes conclusiones que nos 
servirán para afianzar y consolidar el plan de actuación dando respuesta a las mismas y seguir 
asesorándoles Seguimientos pata eliminar el intrusismo y que nuestros deportistas, sobre todo el 
fútbol base, estén dirigidos por personas debidamente formadas y tituladas. Continuar mejorando 
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la formación en todos los ámbitos, categorías y modalidades. Organizar Congresos y encuentros 
interprovinciales a charlas y publicaciones formativas a través del portal den entrenador sin olvidar 
la campaña de concienciación a padres y madres. 
 
 
 
Centro de Formación: 
 
 Comienza su Director Francisco López Servio, agradeciendo le permitan informar de las 
actividades realizadas por el CEDIFA y hacer un bosquejo de los muchos proyectos de actividades 
para la nueva temporada. 
 Presentando informe de Actividades, indica que hay dos vías de formación, una académica, 
regulada por la Junta de Andalucía y el Consejo Superior de Deportes y otra federativa que lo 
regula la UEFA a través de la RFEF. 
 En los cursos académicos se ha tenido 171 alumnos en los cursos federativos muchísimos 
más, 1079 alumnos en el curso de Monitores, 118 alumnos en el de Entrenadores UEFA B, 80 
alumnos en el de Entrenadores UEFA A. Cerrando el ciclo de la formación están los cursos 
profesionales, que este año es el último que se tiene para hacer lo que era antes Entrenador 
Nacional Nivel 3,  con 174 alumnos  
 Se ha participado en el fomento y desarrollo del futbol sala, que es muy importante para 
todos nosotros. El año anterior se tuvo mas de 400 titulados, este año sumamos 173 alumnos más 
de los cursos de monitores o Nacional C y los cursos superiores de Nivel 1,2 y 3 o Nacional A y B y 
profesional. también se han realizado cursos especialistas de porteros con 29 alumnos, un curso de 
Nacional B de Fútbol Playa, que ha tenido 71 alumnos entre monitores y cursos B. 
 En enseñanzas propias, aquellas que están organizadas y normatizadas por la RFAF, como es 
el Curso de Analista Profesional que ha sido un éxito rotundo, teniendo que ampliar el número de 
alumnos a 39 y los Cursos de Dirección y Scouting y que ya tienen una gran tradición, se ha abierto  
para empezar en septiembre y ya se han cubierto las plazas. El total de alumnos este año ha sido de  
2,001. Esto significa que la formación de entrenadores en el fútbol andaluz tiene buena salud y es 
de calidad, a pesar que en estos dos últimos años hemos tenido que transformarnos de cursos 
presenciales a cursos de teleformación. 
 Dentro del CEDIFA hay otros departamentos como el de Escuelas Municipales y Federativas. 
La Covid ha incidido enormemente porque son entidades que están a través de los Ayuntamientos y 
han tenido que ser muy prudentes. 
 Se ha hecho una medida, propuesta por nuestro presidente que ha venido a impulsar este 
programa enormemente. La medida ha sido que jóvenes árbitros del CTA dirijan los partidos de Liga 
Educativa, Mundialitos de Escuelas de Fútbol, llegando a tener 2721 licencias.  
 Se han realizado jornadas de actualización, actividades deportivas en cuatro provincias, que 
son en las que nos han permitido.  
 En el área de integración y responsabilidad social, no hemos podido tener actividad porque 
se realiza con población especial, población discapacitada o población de Centros Penitenciarios , 
pero mantenemos estas actividades para la próxima temporada. 
 Todo esto que hemos podido realizar no hubiera sido posible si no es por la ayuda de la 
RFAF y del equipo de trabajo que hay en el CEDIFA, que está compuesto por el equipo de gestión, 
administración y el equipo de profesorado, ambos totalmente entregados, a quienes da las gracias  
 En el proyecto de actividades, están abiertas convocatorias de todos los cursos actualmente 
están en la Web y anuncia una nueva iniciativa que es el Curso de Gestor y Director de Cantera. 
 Respecto a las escuelas, con este impulso importante gracias al acuerdo con el CTA y la 
ayuda del CTE, realizará todas sus actividades, esperando poderlas cerrar con el gran campeonato, 
“Andalucía Fútbol Cup”, que se realiza cada año al finalizar las actividades de las escuelas de fútbol 
 Se ha creado un seminario permanente de estudio, para adaptar, mejorar y crear la 
normativa de Escuelas de Fútbol, donde se dará participación a todas las escuelas y nos remitan sus 
aspectos de mejoras para este programa. 
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 En cuanto al Programa de Integridad y Responsabilidad Social, celebrar el Festival de Otras 
Capacidades, el Campeonato de Andalucía de fútbol siete y fútbol sala y el programa de centros 
penitenciarios que va en convenio con la RFEF , apuntando que de los 10 años que se lleva 
celebrando este campeonato, 9 veces ha sido Andalucía Campeona de España.  
 
 
 
Árbitros: 
 
 Comienza el Presidente del Comité de Árbitros de la RFAF Luis Medina Cantalejo, 
exponiendo que ha sido un año de lo más complicado en nuestras vidas, tanto en lo personal como 
en lo profesional y gracias al equipo de trabajo de directivos y empleados de este Comité han sido 
capaces de sacar competiciones de fútbol, futbol playa y fútbol sala en estos tiempos de pandemia 
y no ha habido un árbitro que no se haya presentado al campo. Han trabajado con una exigencia 
máxima desde el punto de vista físico y técnico. 
 Han realizado mas de 70 convocatorias de pruebas físicas por toda Andalucía y mas de 100 
seminarios entre presenciales y online. Organizaron charlas con los equipos de Tercera División y 
División de Honor, donde les explicaban las modificaciones de las reglas de juego, donde hubo un 
intercambio de pareceres y preguntas planteándonos sus dudas que quedaron aclaradas, siendo 
esta iniciativa todo un éxito. 
 Se han arbitrado 67.000 partidos aproximadamente, de todas las modalidades con una 
plantilla de 2500 árbitros, donde vemos que hay una balanza desigual entre arbitras y árbitros, que 
se está trabajando para igualar. 
 Por la seguridad de los equipos, jugadores y todos los participantes, se han realizado más de 
6.000 test y agradece a la Federación que los pusieran en nuestras manos, para que nuestros 
árbitros fueran con garantías a los partidos.  
 El año pasado no pudo anunciar, porque no se había producido cuando se celebraba la 
Asamblea, el ascenso de Jorge Figuero a Primera División y cree que es bueno resaltarlo ahora. Este 
año se ha tenido el ascenso de Alejandro Quintero, que recupera para Huelva a un árbitro en la Liga 
de Fútbol Profesional después de muchos años y con sólo un año en Segunda B. Le acompaña Ángel 
Valverde que va a seguir a una estela de extraordinarios árbitros asistentes en su Málaga natal y 
estamos tremendamente contentos porque Andalucía ha sido la Territorial con más árbitros 
ascendidos a la nueva categoría de Primera RFEF y también a Segunda RFEF. 
 Si en fútbol ha sido un año extraordinario, en fútbol sala mejor no ha podido ir, Manuel 
Barriledo ha subido a Primera División, David Pizarro ha subido a Segunda División, a esto se unen 
siete compañeros que han subido a Segunda División B. 
Por último da cuenta del ascenso de la gaditana Patricia Luna a Liga Iberdrola, máxima categoría de 
fútbol femenino. 
 Felicita a todos los ascendidos y da las gracias a sus compañeros, a MatchApp como 
patrocinador que por primera vez en la historia nos ha ayudado en muchas facetas para ir creciendo 
y a todos por haber hecho posible nuestro trabajo.  
 Se marcaron como objetivo seguir trabajando por nuestros árbitros, por el impulso del 
futbol femenino, por la colaboración con los entrenadores y seguir evolucionando para que el 
arbitraje andaluz vuelva a ser lo que fue hace años y como mayor objetivo dar el mejor de los 
servicios a los equipos, seguir trabajando en esta línea para que la familia del futbol andaluz se 
sienta orgulloso de las árbitras y árbitros que tiene. 
 
 
Infraestructuras Deportivas. 
 
 Toma la palabra Ildefonso Ruiz y manifiesta que tras el compromiso adquirido en esta 
Asamblea para realizar el procedimiento de homologación de instalaciones deportivas, saber en que 
situación se encuentran para que la práctica del futbol sea de calidad y en buenas condiciones, se 
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puso en marcha el Programa Insta-Top de la RFAF buscando la excelencia en las instalaciones 
deportivas andaluzas para la práctica del fútbol federado. 
 Informa que existen cuatro distintivos de insignias en función del estado y situación de las 
instalaciones, valorado por un cuestionario elaborado para testar la situación en las que se 
encuentran. Aprovecha para agradecer su trabajo al equipo encabezado por Martín, a sus 
compañeros provinciales y también a las Delegaciones Provinciales, encargadas de trabajar los 
cuestionarios en las instalaciones de sus provincias. 
 
- Deficiencias graves. 
- Deficiencias leves, que dificultan la práctica del fútbol. 
- Condición aceptable del terreno de juego para la práctica del fútbol. 
- Condición excelente del terreno de juego para la práctica del fútbol. 
 
 Explica que a las instalaciones con deficiencias se les da un plazo de subsanación en 
función si son graves o leves. 
  Han sido realizados un total de 334 formularios en instalaciones de Fútbol y Fútbol 7 y 122 
formularios en instalaciones de Fútbol Sala de todas las provincias andaluzas, de las cuales 67 de 
Fútbol y Fútbol 7 y 38 de Fútbol Sala han obtenido la Insignia Excelencia Insta-TOP. 
 Dice haber realizado una breve exposición de la situación en la que están nuestras 
instalaciones, que es un proyecto iniciado este año que tenemos que continuar y seguir dando 
resultados de como se encuentran nuestras instalaciones deportivas. 
 Finaliza agradeciendo a los clubes, que al fin y al cabo son  los que nos habéis echado una 
mano para testar  y detectar aquellas insuficiencias que tienen nuestras instalaciones y que 
podamos resolverlas y ponerlas en marcha cuanto antes. 
 
 
 
4º - Asuntos económicos. 
 
 
 4.1. – Aprobación de cuentas del año 2020. 
 4.1. – Aprobación presupuesto para el año 2021. 
 
 
 José Miguel Salinas Moya, Responsable Asuntos Económicos RFAF. 
 
 Expone que en el año 2020, a partir del 15 de marzo tuvo lugar la paralización absoluta del 
fútbol y de todas las actividades no esenciales del país, nos pusieron en una tesitura complicada, 
evaluamos la situación vimos que teníamos tres obligaciones. La primera salvaguardar 
económicamente a la Federación. En segundo lugar buscar fondos y reducir los gastos, con la 
excepción de las ayudas y subvenciones a los clubes que tenían unas dificultades de supervivencia 
aún mayor que la Federación. En tercer lugar colaborar en lo posible dentro de nuestras posibilidades 
con el objetivo que el Presidente de la Federación marcó desde el primer día, de aprovechar todos 
los resquicios que se ofrecieran desde la normativa y con la negociación permanente con la Junta de 
Andalucía para poder terminar la temporada con la mayor normalidad posible, cosa que ha quedado 
claro que se ha conseguido. 
 Para la salvaguarda económica de la Federación utilizamos dos instrumentos, acogernos a la 
oferta del gobierno de que los bancos prestaran dinero con aval ICO, para pasar con holgura de 
tesorería y cumplir nuestros compromisos en el tiempo que durara la pandemia. En segundo lugar 
hacer una política de austeridad de los gastos que pudieran ser evitables, y así se ha hecho, el límite 
de esa restricción estaba en seguir prestando los servicios que la Federación tiene que prestar al 
conjunto del fútbol andaluz. 
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 Con estos objetivos presenta las cuentas del 2020, empezando por decir que el informe de la 
auditoría ha sido una vez más absolutamente positivo, sin ninguna salvedad donde reconocen que 
las cuentas responden fielmente a lo que hay en realidad. 
 En relación a ingresos y gastos, en la cuenta de perdidas y ganancias arrojamos un ingreso de 
10.150.000€ frente a 12.900.000€ del año anterior, con lo cual ingresamos 2.800.000€ menos. En 
gastos 10.670.000€ que supone 2.300.000€ menos de gastos que el año anterior por lo que las 
pérdidas de 2020  ascienden a 523.000€. 
 Dentro del presupuesto de la Federación hay dos bloques, uno ingresos federativos, los 
recursos propios y otro el conjunto de subvenciones e ingresos extraordinarios. Nos centramos en el 
ingreso federativo que es el núcleo de la Federación que supone más del 50% de los ingresos de la 
Federación y se han dejado de ingresar 800.000€, de éstos, 500.000€ es por perdida de cobro de 
menos sanciones, al disputarse menos partidos y campeonatos y 170.000€ de perdida de alquiler de 
las instalaciones que hemos estado obligados a cerrar por Ley, todo ello directamente vinculado a la 
falta de actividad deportiva que ha originado la pandemia.  
 La conclusión es que hemos mantenido más del 90% de licencias y equipos de todas las 
categorías, el grueso del futbol andaluz ha sobrevivido a la tormenta y está en condiciones de 
reemprender el camino con toda normalidad. El fútbol en Andalucía ha demostrado su fortaleza y 
gracias a la estrategia de buscar la finalización de los campeonatos y la reanudación cada vez que se 
ha podido hacer, el fútbol en un año tan complicado ha podido salir adelante. 
En los gastos el ahorro ha sido algo inferior, 2.300.000 €, muy vinculado a la falta de actividad 
deportiva. 
 Transmite que la pérdida es una pérdida de coyuntura que no nos afecta como conjunto del 
fútbol andaluz. 
 Mención especial a las subvenciones y ayudas a los clubes, mantenido al máximo nivel 
posible y en contacto permanente con la RFEF y que suman 4.000.000€, 3.300.000€ de la RFEF y 
620.000€ de la RFAF. Hay partidas en el presupuesto de ingresos de los clubes que con el cierre de 
actividad pasan directamente a cero, por tanto siendo consciente de la situación de debilidad que 
esto supone en la economía de los clubes se ha intentado mantener lo máximo posible, como en el 
caso de las subvenciones de la RFAF hemos cambiado el contenido para que fuera aplicable a la 
situación de pandemia y bajo en título general de Promueve, se han producido una serie de ofertas, 
ayudas y subvenciones para que sustituyera a aquellas que eran apoyo a las participaciones en 
Campeonatos de clubes o Selecciones Provinciales para que pudieran llegar recursos a los clubes. 
La fortaleza del Futbol Andaluz como primera conclusión, nos ha facilitado afrontar el 2020 con 
mucha dignidad y el 2021 va a ser un año que lógicamente continúa en parte la pandemia, pero 
vamos a minimizar los costes frente al 2020 para poder empezar la próxima temporada con 
velocidad de crucero. 
 Informa que el presupuesto de 2021 tiene continuidad con el del 2020 pero con una 
diferencia importante, una subida bastante cuantiosa de los ingresos federativos y lógicamente de 
los gastos de la federación. Esto es debido a la nueva modalidad de pago a los árbitros 
denominada “Prepago”, que consiste en que el dinero del pago de recibos arbitrales se ingresa en 
la Federación y ésta les paga a los árbitros, contabilizándose así unos ingresos y unos gastos que 
no tienen como destinatario final la Federación paro si contabiliza suponiendo una subida, este 
año el total de Ingresos es 13.680.411,52€ y el total de Gastos 13.982.566,90€. 
 
 
 El Secretario General da paso a la votación del presupuesto de ingresos y gastos 2020 y 
presupuesto 2021, quedando aprobado por unanimidad. 
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5º - Asuntos Jurídicos. 
 
 
5.1. – Modificaciones a los Estatutos, Código de Justicia Deportiva y Reglamento. 
5.2. – Aprobación de Composición de Órganos Disciplinarios. 
 
 
 Toma la palabra el Asesor Jurídico de la RFAF, José Carlos Cano, indicando que como ha 
sido la tónica de la temporada, desde la Asesoría Jurídica se ha venido trabajando constante e 
ininterrumpidamente para colaborar en que salieran las competiciones, sobre todo por las distintas 
resoluciones que las autoridades sanitarias tanto a nivel nacional como autonómico nos iban 
dando en cada momento teniendo que adaptarlas a las condiciones sanitarias que había en cada 
una de las fases.  
 Agradece la labor de los Comités de Justicia Deportiva que en este acto propone la 
renovación de sus cargos, que se someterá a votación, considerando que su labor altruista es 
imprescindible para el desarrollo de las competiciones. 
 Aparte de los asuntos que a diario tiene la Asesoría, resalta los hitos mas importantes a 
destacar en este ejercicio. 
 En primer lugar, lamenta que se han asistido 22 procedimientos judiciales por agresiones a 
nuestros árbitros, que han concluido con 22 sentencias condenatorias en aras de intentar erradicar la 
lacra de la violencia en el fútbol. Se ha realizado una labor de asesoramiento tanto al Comité de 
Árbitros como al Comité de Entrenadores. 
 Uno de los hitos a destacar es que se ha consolidado de forma satisfactoria uno de los 
proyectos personales de nuestro Presidente, que es la asistencia jurídica gratuita a nuestros 
federados. En el último ejercicio han tenido 270 consultas a través de email y 61 consultas 
telefónicas. 
 Señala que siempre ha habido un miembro de la Asesoría Jurídica en las reuniones tenidas 
por la RFAF, también se han ido asumiendo progresivamente distintos servicios que estaban 
externalizados evitando así mayores costes. 
 Se ha asesorado en la redacción de numerosos convenios y contratos con Ayuntamientos, 
Diputaciones, etc., para financiar los eventos que se han podido realizar para que so supusieran un 
coste para la Federación y se han realizado diversos convenios y contratos de patrocinios que 
pueden ver en la página web federativa. 
 Por parte de esta Asesoría Jurídica se ha ejercido la portavocía de las Federaciones de 
Deportes de Equipos de la Confederación Andaluza de Federaciones Deportivas ante la Junta de 
Andalucía y se ha trabajado en defensa de nuestros entrenadores y de nuestros títulos federativos en 
el anteproyecto de Ley Autonómica de Profesiones del Deporte, con una serie de propuestas que han 
sido aceptadas. 
 En relación a las modificaciones estatutarias, reglamentarias y del código de justicia 
deportiva, ya han sido aprobadas por la Comisión Delegada y se van a someter a aprobación por esta 
Asamblea. Destacamos los puntos más representativos, como el que se han adaptado las 
denominaciones de las licencias de entrenadores a las nuevas denominaciones realizadas por la 
RFEF. Se han creado órganos complementarios de la Federación destacando la figura del Delegado de 
Protección del Menor, por imperativo de la nueva Ley del Menor. Siguiendo la tendencia actual tanto 
de UEFA como RFEF, se han creado nuevos Comités de control y transparencia de la labor federativa, 
como es el Comité de Cumplimiento Normativo y el Comité de Ética, igualmente y dentro del 
compromiso de la RFAF con nuestra sociedad, se ha incluido en nuestros Estatuto, Órganos de 
responsabilidad social, dentro de ellos los Comités de Responsabilidad Social Corporativa, Comité de 
Garantía de no Discriminación y Comité de Integración de Personas con Discapacidad. 
 Respecto al Código de Justicia Deportiva lo más destacable es la regulación del impago de 
recibos arbitrales, para que los clubes reiteradamente incumplidores no puedan beneficiarse en 
relación a los que sí puntualmente cumplen con sus obligaciones. 
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 En cuanto a las modificaciones reglamentarias, se han graduado las sanciones a los árbitros, 
se han regulado las sanciones por incidentes de público tanto local como visitante y se ha 
actualizado la regulación de las condiciones para que los equipos sean considerados dependientes a 
efectos económicos o de percepciones económicas federativas y no haya un desagravio con el resto 
de clubes que no tienen esa relación. 
 Termina animando a que sigan acudiendo al servicio de asesoramiento jurídico de la RFAF. 
 
 El Secretario General toma la palabra e informa que se procede a votación de las 
modificación de los Estatutos, Reglamentos y Código de Justicia Deportiva, recordando que ya han 
sido aprobadas por la Comisión Delegada de la Asamblea, pidiendo la ratificación de la misma, 
quedando aprobado por unanimidad. 
 
 Se procede a la votación para la ratificación de los Comités de Justicia Deportiva, quedando 
aprobada por unanimidad. 
 
 
6º – Información asistencia sanitaria.  
 
 
 Toma la palabra Antonio Bernal Rosado, Vicepresidente de la Delegación Territorial 
Andaluza de la Mutualidad de Futbolistas Españoles, para informar de la asistencia sanitaria. 
 Federación y Mutualidad son dos líneas paralelas, que hemos acordado que aprovechando 
el foro de la Asamblea en la que están representados todos los estamentos federativos, es 
intención de la Mutualidad de informar y que haya transparencia. 
 Como breve resumen informa que ya en todas las provincias hay servicio sanitario. A nivel 
andaluz ha habido varias velocidades, no todas las provincias han tenido la misma asistencia y las 
mismas condiciones, dice esto porque las provincias de Almería y Huelva son las que mas carencia 
han tenido en estos años atrás en cuanto a la asistencia sanitaria y que a partir del 1 de septiembre 
se empiezan a moderar. En cuanto a las cirugías, tanto programadas como de urgencias se tenían 
que desplazar a Sevilla y se van a poder realizar en cada una de las provincias andaluzas. 
 Los partes de lesiones informados por los clubes a lo largo de la temporada han sido 4.581 
repartidos por provincias en Almería 301, Cádiz 544, Córdoba 524, Granada 470, Huelva, 220, Jaén 
226, Málaga 630 y Sevilla 1.656. Realizadas 3.120 pruebas diagnósticas, 29.847 Urgencias y 
seguimientos y 718 intervenciones tanto urgentes como programadas. Sobre las intervenciones 
programadas es nuestro deseo y del Presidente de la RFAF que a partir de que el médico dé el 
diagnóstico no pasar mas de 15 días sin realizarse la intervención, salvo aquel caso específico que 
requiera mayor plazo. 
 En cuanto las tarifas, debido a la pandemia en el mes de marzo se suspendieron las 
competiciones y los servicios centrales de la Mutualidad, con buen criterio, acordó para esta 
temporada rebajar el 15% para recuperar el gasto de la temporada anterior: La Mutualidad siguió 
trabajando, realizando intervenciones y rehabilitaciones, poniendo a disposición un número de 
teléfono al que podían llamar los mutualistas y federados, poniendo a su disposición un 
enfermero, un fisio, un psicólogo y un traumatólogo, recibiéndose 382 las llamadas. 
 Al finalizar su intervención se le une el Presidente de la RFAF, D. Pablo Lozano, para 
hacerle entrega de la insignia de oro de la RFAF por la trayectoria y gran labor realizada al frente 
de la Delegación en Cádiz de la RFAF. 
 
 
 
7º - Ruegos y preguntas.  
 
 
 No se realiza ninguna intervención por parte de los asistentes. 
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 Toma la palabra el Presidente de la RFAF para clausurar la Asamblea, anuncia el privilegio 
de la presencia de un andaluz más, el presidente de la RFEF D. Luis Rubiales. 
 
 Agradece a Pablo Lozano y a su Junta Directiva el permitirle estar en la Asamblea de la RFAF 
y acompañar en su despedida como Delegados Provinciales de la RFAF a Antonio Bernal e Ildefonso 
Ruiz, , dos personas que han dedicado mucho al fútbol,  
Dar las gracias al futbol andaluz por haber venido en masa es un signo de compromiso y 
responsabilidad. 
 Le hace entrega a Ildefonso del Galardón de nueva creación, a dirigente con etapa 
destacada dentro del fútbol que hayan superado los 10 años de dedicación. Reconocimiento a una 
persona que siempre ha defendido Jaén, un hombre de fútbol que personifica los valores de la 
lealtad, el respeto y es un honor que seas el primero en el fútbol español en recibir esta distinción a 
una trayectoria destacada por parte de la RFEF. 
 Le hace también entrega a Antonio Bernal, del Galardón a dirigentes federativos que lleven 
al menos 30 años desarrollando su cargo, es una medalla de reconocimiento a una trayectoria 
impecable. Antonio es una persona muy especial, de características antagónicas, es una persona 
muy seria pero a la vez divertida, es un hombre que respeta las jerarquías y eso a veces acarrea 
distanciamiento entre las personas pero el lo lleva a cabo siendo una persona muy cercana, es 
ordenado y pasional. Esta medalla es un reconocimiento por tu dedicación en el futbol de Cádiz, en 
el futbol andaluz y también en el de España, porque espera que sigas estando dentro de los órganos 
dirigentes de la RFEF  
 

 
 Finalmente el Secretario General, tras 3 horas da por finalizada la Asamblea General 2021. 
Siendo clausurada por las últimas palabras de ánimo a todos por parte del Presidente Pablo Lozano. 


